

Zeitschrift: Revue suisse : la revue des Suisses de l'étranger
Herausgeber: Organisation des Suisses de l'étranger
Band: 31 (2004)
Heft: 4

Artikel: Anniversaire : depuis trente ans, un lien avec la patrie
Autor: Keller, Gabrielle
DOI: <https://doi.org/10.5169/seals-912211>

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 06.01.2026

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

Depuis trente ans, un lien avec la patrie

Autrefois, quand on émigrait, on avait tout au plus des nouvelles du vieux pays par ceux qui y étaient restés, ou par un journal suisse, si l'on avait les moyens de s'offrir un abonnement. Depuis trente ans, chaque citoyen suisse de l'étranger reçoit gratuitement la «Revue Suisse».

GABRIELLE KELLER



Un associé étroit du produit: le typographe Reto Meng, de la Zollikofer AG.

LÀ OÙ LES HOMMES s'installent, des moyens de communication se créent et il en a surgi partout où s'établissaient des colonies suisses. Chaque feuille avait son nom et son propre style. A côté d'elles, on trouvait la revue «Echo», publiée de 1920 à 1980 par l'OSE – qui s'appelait encore «Secrétariat de la Nouvelle Société Helvétique (NSH) pour les Suisses de l'étranger» – et à laquelle il fallait s'abonner. Ce qui manquait était un organe qui rapporte à tous les Suisses de l'étranger aussi bien les événements en Suisse que les nouvelles de la Cinquième Suisse.

L'exigence inscrite en 1966 dans la Constitution fédérale de promouvoir les liens des Suisses de l'étranger à la patrie mit les choses en branle. Deux ans après, les Suisses de France fondaient à Lyon une commission chargée d'étudier la question d'un organe d'information général. En 1969, plusieurs propositions furent examinées. On décida de s'inspirer du modèle français, le «Messenger Suisse», et on envoya cette revue pour la première fois en 1970 à tous les Suisses de Paris, puis le deuxième numéro, en décembre de la même année, à tous les Confédérés enregistrés en France. L'OSE avait reçu de la Confédération le mandat de publier une revue et parvint à fédérer au début des années 1970 les organes d'information des Suisses de l'étranger rédigés dans de nombreuses régions.

En 1974, on franchit l'étape fatidique et la tâche parvint à son accomplissement: pour la première fois une revue destinée à tous les Suisses de l'étranger, la «Revue Suisse», fut envoyée à tous les citoyens émigrés enregistrés, qui étaient alors 320 000.

Traduit de l'allemand.